秋田市教育委員会会 議 録

令和2年10月定例会

秋田市教育委員会令和2年10月定例会会議録

- 1 日 時 令和2年10月29日(木曜日) 午後2時30分~午後3時
- 2 場 所 5-A会議室
- 3 出席委員 教育長

教育委員

教育委員

教育委員

教育委員

4 出席職員 教育次長

総務課長

学事課長

学校教育課長

教職員室長

教育研究所長

学校適正配置推進室長

生涯学習室長

総務課長補佐

総務課副参事

学校適正配置推進室副参事

総務課主席主査

総務課主席主査

総務課主席主査

総務課主事

5 議 題

【教育長等の報告】

- (1) 令和2年9月市議会定例会の審議状況について
- (2) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について
- 6 議 事 午後2時30分開会

【令和2年9月定例会会議録の承認】

令和2年9月定例会会議録について、異議がないため承認された。

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回の会議録の署名委員として委員2名を指名した。

【教育長等の報告】

(1) 令和2年9月市議会定例会の審議状況について

教育長

報告(1)「令和2年9月市議会定例会の審議状況について」、事務局から説明願う。

総務課長

はじめに、市立小中学校トイレ環境改善事業、市立中学校空調設備導入事業等の増額補正および学校給食調理業務委託に伴う債務負担行為の設定など6件の補正予算案についてだが、9月16日に行われた予算決算委員会教育産業分科会において審議され、同25日の予算決算委員会全体会において原案どおり可決すべきものと決定されている。なお、教育産業分科会では、重度の障がいを持つ児童の中学校進学に伴う施設改修に関連し、市内で医療的ケアを必要とする児童生徒数や、今後同様の理由により大規模な施設改修が必要となった際の対応についての質問があった。それに対し、「本市において医療的ケアを必要とする児童生徒は昨年度4人で、そのうちエレベータを必要とするのは当該児童1人である。今後同様な事由が生じた場合も、

児童生徒および保護者の気持ちを第一に考え、必要な環境 整備を行う」と回答した。

9月16日の教育産業委員会では、タブレット型パーソナルコンピュータを買い入れる件についての議案が審議され、タブレットを使用するためのLAN工事の整備状況についての質問等があった。それに対し、現在、LAN工事等についての整備を進めており、今後、順次整備済みの学校にICT支援員を配置し、初期設定や接続テストなどを行い、来年度4月の使用開始に間に合わせる旨の回答をした。

そのほか、報告案件として「学校給食調理場の一斉点検について」、「学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について」および「令和4年度以降の『成人のつどい』 実施方針について」の3件について報告した。

9月30日に開催された予算決算委員会教育産業分科会では、令和元年度秋田市一般会計および特別会計歳入歳出決算認定について審議された。審議においては、適応指導センター「すくうる・みらい」運営事業に関連して、不登校児童生徒への対応についての質問があったほか、学校施設改修事業全般について、「学校の適正配置により廃校となる見通しが既にある学校に対しても改修を行うのか」といった質問があった。それに対し、現在在籍している児童生徒の安全を確保するため、廃校となる見込みがある場合であっても、必要な改修等については実施していく旨の回答をした。

また、その他として、「秋田市立小学校空調設備導入事業の契約について」および「令和2年度『新成人のつどい』の延期について」報告しており、決算認定については、10月2日の予算決算委員会全体会において認定すべきものと決定され、同6日の本会議において賛成多数で認定された。

- ※ 令和2年9月市議会定例会の審議状況については、以上のとおり終了 した。
- (2) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について

報告(2)「学校適正配置に関する地域協議の開催状況等に 教育長 ついて」、事務局から説明願う。

学校適正配置推進室長 (資料に基づき説明)

中央地域の保戸野小学校と、東部地域の明徳小学校の統 委員 合という話が出たようだが、明徳小学校の反応はどうか。

中央地域ブロック協議会で話が出た後、東部地域にも話 学校適正配置推進室長 を伝えた。東部地域では、既に小学校の組合せが決まって いたが、中央地域との調整会議については了解をいただけ たため、今後、日程を調整し、両ブロック協議会の関係者 で協議をする予定である。

委員 両校は、地域は違うが、お互いに近い距離にあるという 認識があると感じる。今後、調整を進めてほしい。

> 隣接している両校とも、規模が縮小していることもあり、 今回の話が出たと考えている。今後、協議を進めていく。

学校訪問の際、郊外の学校における児童生徒の減少が激 しい印象があり、スピード感を持って協議を進めていくこ とが必要と感じる。

しかし、保護者および地域のかたがたの意見や思いを反 映していくことも大切であるので、事務局が先導して意見 を取りまとめながら進めてほしい。

昨日、第2回飯島小、下新城小、金足西小学校統合検討 学校適正配置推進室長 委員会を開催した。下新城小学校および金足西小学校の関 係者は、児童数の減少について危機感を抱いている印象で あるが、一方で、飯島小学校は、現段階ではある程度の児 童数がおり、早急に統合を必要としているわけではない。 そこで、下新城小学校および金足西小学校の2校で統合し、 段階的に飯島小学校へ統合していくという話が出た。ただ、 事務局で期限を決めないのか等、早めに統合の方向性を決 定したいという意見もあることは認識している。

教育長

委員

教育長

当初は、2040年の児童生徒数を見据えた適正配置を想定していた。しかし、実際に協議を進めていくと、今すぐにでも統合してほしいという地域もあれば、早急にというわけではないが、将来の児童生徒数を見据えて、現段階から統合を進めてもよいのではないかと考える地域もある。現在、小委員会を設け、意見の整理をしていると思うが、統合に向け、事務局としてはどのような意識を持っているか。

学校谪正配置推准室長

現在、協議が滞っている3つの案件(築山小学校および中通小学校の統合案、旭北小および旭南小の統合案、北部地域の中学校5校を3校にする統合案)について、ブロック協議会内に小委員会を設けている。それぞれの小委員会では、2040年の児童生徒数を見据えた統合を考えていただき、納得していただけるよう丁寧に説明している。また、地域に出向いて説明をしてほしいという意見もあるため、要望がある地域には足を運び、説明していきたいと考えている。

委員

土崎小学校と土崎南小学校の統合について、「中学校の 方向性が決定してから協議を再開する」とあるが、中学校 の協議について、進捗状況はどうか。

学校適正配置推進室長

北部地域について、事務局からは、秋田北中学校と飯島中学校、土崎中学校と将軍野中学校をそれぞれ統合し、外旭川中学校は単独で残すという案を示した。

検討委員会の中では、北部地域の統合について、5校の 足並みをそろえて組合せを決定したいという意見があり、 現在は、5校をどのような組合せで3校にするかをより深 く検討するため、小委員会を設置し、議論を進めている。 その中で、単独で残る可能性のある外旭川中学校について、 小学校からずっと同じメンバーで過ごすことになるため、 外旭川中学校については、他の中学校と統合するべきでは ないかという意見があり、現在、外旭川小学校および中学 校のPTAでアンケート調査を行っている。年内にアンケートを集計し、再度小委員会を開く事ができれば、年明け 頃には、北部地域ブロック協議会で中学校統合の方向性を 決定できるのではないかと考えている。 教育長

北部地域については、早急の統合を必要としている中学 校はないが、中学校統合の方向性を決めなければ、それを 踏まえた小学校の組合せが決定できない。

土崎小学校および土崎南小学校は、いずれも児童の減少が目立っており、保護者も、統合すること自体は前向きに考えているが、中学校の組合せに沿った統合をしたいという意見が強く、現在は議論が滞っている。

委員

第1回太平中、下北手中、城東中学校検討委員会の主な意見等を見ると、小学校の保護者からは、早期統合を望む声があり、一方で、中学校の保護者からは、説明の機会を設けてほしいという意見がある。意見の違いは見られるものの、統合に向けて前向きに進んでいきたいという思いを感じた。

事務局から積極的に説明をしていくことは、地域のかたがたにとって、学校統合について考える糸口になるだろう。 さまざまな意見を集約しながら、議論を進めてほしい。

※ 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等については、以上のとおり終了した。

【その他、教育委員から】

委員 小中学校の授業について、夏休みを短縮し午前授業を行 う等の対応をしたが、現在の状況を教えてほしい。

学校教育課長 夏休みを短縮し授業を行ったことで、3月からの授業の 遅れは概ね回復できたものと捉えている。

委員 今後も、新型コロナウイルス感染症の拡大状況を確認しながら、状況によっては、臨時休校も視野に入れて検討していくという考えでよろしいか。

学校教育課長 全市一斉の臨時休校については、この先全くないとは言い切れない。今後、児童生徒および教員に感染者が発生した場合は、感染状況も加味しながら、なるべく授業に遅れが出ない範囲での臨時休校を検討する必要があると考えている。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 11月定例会の日程についてお知らせする。定例会は、

原則毎月第4木曜日としているが、11月定例会については、市議会定例会の関係から、11月19日(木曜日)午

後3時30分からを予定している。

日程調整のほど、よろしくお願いする。

教育長 11月定例会は、11月19日(木曜日)午後3時30

分、開催予定とする。委員の皆様、よろしくお願いする。

午後3時閉会